

Charles-Philippe David
Presses de l'Université Laval
Québec, 2015, 1184 pages

Le politologue québécois Charles-Philippe David est un des plus éminents spécialistes francophones de la politique étrangère américaine. Dans cette somme, que l'éditeur présente comme la « *bible du système décisionnel américain* », David explique brillamment et par le menu comment les présidents, depuis le milieu du XXe siècle, prennent leurs décisions en matière de politique étrangère. Les acteurs, dans ce processus, sont nombreux (président, conseillers, institutions, opinion publique) et leurs intérêts, souvent divergents, ce qui explique le caractère imprévisible des décisions. « *De la combinaison d'un style [présidentiel] personnel et d'un mode de gestion naît une politique étrangère propre à chaque Administration [sic]* », écrit David pour conclure cet éblouissant travail, qui ne laisse rien au hasard. Sur le même sujet, paraît aussi, en France, aux Presses de Sciences Po, sous la direction de Charles-Philippe David, *La politique étrangère des États-Unis*.

Louis Cornellier, *Le Devoir*